

## IV.

## Protokoll

über eine vergleichende Feuerprobe an einer Trägerwellblech- und einer Monier-Decke  
in Nippes bei Köln.



Am 20. November 1886 fand in dem Etablissement Rhein. Gummiwaaren-Fabrik des Herrn Franz Clouth in Nippes-Köln eine Feuer- und Belastungs-Parallelprobe mit Deckenkonstruktionen (Gewölben) — aus Trägerwellblech und nach dem sog. System „Monier“ hergestellt — statt.

Zu dem Probezwecke war eigens ein Gebäude errichtet und sollte das Resultat der Probe entscheiden, welche der beiden Konstruktionen als Ersatz für, in einem 3 Stock hohen Gebäude der obigen Fabrik bestehende Holzdecken in Anwendung trete.